
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 9 DE JULIO DE 1810.

SAN CIRILO, OBISPO.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 49' y se pone à las 7 h. 11'. Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 4' 40". Aumenta la equacion 4" 40". Lugar del sol en la eclíptica 3 S. 16.º 33' 5". Idem en la equinocial en tiempo 7 h. 11' 48". Es el 8 de la luna. Quarto creciente à las 8 h. 47' de la tarde en Libra. Viento tempestuoso y lluvia con granizo. Sale à las 12 h. 46' tard. y se pone à las 11 h. 27' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 12 h. 17' mad.

Seg. baxa à las 12 h. 47' tard.

Prim. alta à las 6 h. 31' mañ.

Seg. alta à la 7 h. 4' noch.

VARIEDADES.

Unos individuos de la partida de guerrilla de Mina, ya prisionero, han conducido al quartel general de Villafranca del Bierzo una balija interceptada à los enemigos entre Oyarzun é Irua; y reconocida escrupulosamente, se reduce lo mas notable à tres cartas de Azanza para sus amigos de Paris, anunciándoles que el rei José le ha concedido el título de duque de Santa Fe y el Toison de oro, y que le ha nombrado su embaxador extraordinario para cumplimentar al emperador por su casamiento, à cuyo efecto se ponía en marcha, pensando llegar à Paris à mediados de mayo, no pudiendo verificarlo antes, por-

que en España estaba precisado á viajar con *escorta*.

En uno de los partes del gobernador de Madrid, Belliard, habla de los insurgentes que se arriman á Aranjuez, cuya principal fuerza, dice, está en Cuenca; y avisa del alistamiento de jóvenes que se hace por la junta de Sigüenza para el aumento de este cuerpo.

En una carta escrita á su muger por el oficial comandante de una partida de dragones establecida en Valdestillas, dice que á su vuelta de haber acompañado á la muger del ministro de marina español Mazarredo, fue atacado por los insurgentes en número de unos 200 bien armados y montados; que se batió con ellos, y pudo seguir la marcha á su destino; pero *no habla de pérdida*.

Por parte oficial del gefe del estado mayor del 8.º cuerpo, tambien se dice que los insurgentes en número de 200 hombres de caballería del regimiento de Bordon, en los llanos de Castilla la vieja, encontraron á un destacamento del regimiento provisional de dragones, número 10, que el general Junot habia mandado á perseguir á los *brigands*, y que aquellos atacaron á estos vigorosamente, y perdieron en este encuentro 20 hombres y 9 caballos.

En varias cartas particulares se anuncia la venida á España de la muger de José, la qual se ha retardado mas de lo que se pensaba.

Igualmente en otra se explica un sugeto amistosamente, diciendo que si el emperador no viene, no puede ir la cosa bien.

En algunas cartas dan á entender que las cosas de Andalucía en el principio presentaban buen semblante; pero despues, el espíritu público no promete felices resultados.

Por una carta confidencial se ve tambien que en Sevilla hubo un dia de alboroto, motivado por el alistamiento de la juventud para formar la guardia cívica en aquella capital; y dice que si no hubiera sido por la pronta llegada de una division y la del rei José, se hubiera repetido la escena del 2 de mayo.

En varias otras anuncian que madama Junot, que está en

Valladolid, dispónia su viage para Francia luego que su marido volviese del sitio de Astorga, por hallarse en cinta, y estar disgustadísima en aquella ciudad, segun tambien se ha visto que escribe ella á sus amigas de Paris, manifestando que vive en continua inquietud; lo que confirma otra carta de uno de su comitiva, diciendo que madama sale á paseo escoltada de 50 dragones.

En la mayor parte de la correspondencia se quejan de la falta de correos, y dicen que las partidas de *brigands* infestan el camino real, no pudiéndose correr la posta sin mucho riesgo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En fecha del 6 de junio escriben de Stokolmo "En la bolsa se habla con suma seriedad de paz entre la Rusia y la Gran Bretaña, y de coalicion contra la Francia, á la que se asegura haber firmemente adherido el jóven Alexandro."

Los papeles franceses hacen mencion de un incendio ocurrido en Constantinopla. Los genízaros, dicen, prendieron fuego al arrabal de Pera: los habitantes tomaron las armas contra ellos y consiguieron desarmarlos: algunos murieron en la refriega, y el buen órden se restableció; pero casi un tercio del arrabal quedó reducido á cenizas.

En toda Dinamarca reina la mayor miseria por hallarse el comercio en completa estagnacion: todos los habitantes de aquellos dominios se quejan del errado sistema adoptado por el gobierno, que mira como decretos las insinuaciones de la Francia. Parece ser positivo que esta potencia exige 20 mil dinamarqueses para engrosar sus exércitos, demanda á que el gabinete de Copenhague accederá indudablemente.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 8. — El castillo del Puntal ha hecho fuego á los enemigos, que tiraron á las embarcaciones menores del tránsito. Una obusera dirigió los suyos ácia la Cabezuela. — El falucho

corsario de Rota dió hoy dos veces la vela, manteniéndose siempre al abrigo de la costa perseguido por las cañoneras españolas del crucero, viéndose al fin obligado á regresar al punto de su salida.

Para Veracruz, la fragata española nombrada nuestra Señora del Pilar (alias la Ana María) de porte de 200 toneladas, debe cerrar su registro el 15 del corriente. Se despacha en casa de D. Francisco de Paula Ruiz y Villanueva, calle de Comedias n.º 39.

X VENTA. El Duende de nuestros ejércitos, y carta crítica sobre dicho papel. Se hallarán en el despacho de esta imprenta y en el puesto del diario, calle Ancha, núm. 133.

PERDIDA. Quien hubiere encontrado una cartera de tafete encarnado con varios papeles y un despacho de la aduana, que se perdió ayer mañana, se servirá entregarlo en la escribanía de D. José de Padilla, calle de Murguía, en donde recibirá un buen hallazgo.

AVISO. Un sugeto que sabe afitar y cortar el pelo de última moda desea colocarse para ayuda de cámara: tiene personas de la mayor distincion que le abonen. Darán razon en la tienda frente las Recogidas, núm. 75.

Precios de carnes en las carnicerías de ciudad. — Vaca, 50 cuartos. Carnero, 44.

Precios del pan. — La hogaza en puestos públicos, 40 cuartos. La del trigo de particulares, 44.

Julio 8. — Vales reales. — Sin cámbios por la fiesta.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.